À LIRE - À DÉCOUVRIR

Bohdan Hawrylyshyn, l'infatigable passeur René Cruse, homme de parole

Le choix de Jean Rossiaud

Jean Rossiaud lance avec sa collection «Ils ont choisi Genève» deux récits biographiques de deux hommes qui ont en quelque sorte traversé le siècle passé, venus l'un d'Ukraine, l'autre de France. Une façon originale et inédite de mieux comprendre les choix de vie de personnes pas forcément célèbres, mais très attachantes et engagées. Rédigés par deux jeunes femmes, ces récits sont à la fois distrayants et intéressants, fort agréables à lire, mêlant les anecdotes personnelles et la grande Histoire.

René Cruse, homme de parole, par Manon Widmer

117 pages Editions Slatkine

Né le 2 mars 1922 à Bordeaux, dans une famille de grands bourgeois négociants en vins, René s'est très vite affirmé comme un esprit rebelle.

Après sa formation de pasteur, il s'engage aux côtés des objecteurs de conscience, et milite dans le M.I.R. (Mouvement international de Réconciliation).

En 1977, il s'installe à Genève, pour fonder une nouvelle famille avec Maryelle Budry. Il participe avec elle à divers groupements alternatifs.

Malicieux mais toujours prévenant, parfois un peu autoritaire mais à l'écoute d'autrui, René est toujours présent quand on a besoin de lui.





Bohdan Hawrylyshyn, l'infatigable passeur, par Virginie Poyetton

143 pages Editions Slatkine

Il est né à Koropets, dans l'Ouest ukrainien, le 19 octobre 1926. Très vite menacé de déportation, il est envoyé dans un camp de travail en Allemagne, s'évade, et après deux ans dans un autre camp de réfugiés décide de partir au Canada, pour travailler comme bûcheron.

Il le quitte en 1947, ayant été reçu comme boursier autodidacte à l'Université de Toronto.

Excellent étudiant, il enchaîne les activités, passe son diplôme d'ingénieur et part comme délégué du Canada à l'Assemblée mondiale de la Jeunesse, à Dakar.

Toute sa vie, Bohdan Hawrylyshyn voyagera dans le monde entier, construisant un réseau de personnalités de tous bords.

A Genève, il dirigera le CEI (Centre d'études industrielles) dès 1968, et collaborera au Club de Rome.

Mais il restera toujours très attaché à son pays natal; il continue aujourd'hui à chercher des financements pour des écoles de management en Ukraine, espérant ainsi former des jeunes étudiant-e-s capables d'anticiper l'avenir de ce pays. Un utopiste pragmatique!

Annette Zimmermann

On peut se procurer ces ouvrages dans toutes les librairies.